

Datos sobre Blas Correa de Benavides

Por **Helga Lindorf Álvarez**

Miembro de Número del Instituto Venezolano de Genealogía

Blas Correa de Benavides fue un caballero portugués noble, hijodalgo de solar conocido de fuera de la Corona de los reinos de Portugal. Sus padres fueron Martín Correa de Benavides e Isabel Mendes, su legítima mujer, vecinos de la ciudad de Lagos, reino de Algarve de la Corona de Castilla. Uno de sus abuelos se llamaba Blas Ribero, quien fue Comendador del Hábito de Cristo, mientras que el referido Martín Correa, su padre, fue Regidor y Alcalde Ordinario en la ciudad de Lagos. Blas Correa era sobrino de Francisco Correa de Acosta y de Simón de Vabizo (¿?), Comendadores del Hábito de Cristo, y sobrino también de Nuño de Acuña, Capitán de la fuerza de Mazagán, quien era, a su vez, primo hermano de su padre Martín Correa de Benavides.¹

Blas Correa de Benavides fue Alcalde de la Santa Hermandad (1606, 1617), Regidor (1608) y Alcalde Ordinario (1611), cargos que ejerció en Caracas; además fue Teniente de Gobernador en Maracaibo (1628).² Casó en Caracas el 21 de febrero de 1605 con Isabel Loreto de Silva y Vasconcelos, hija de Guillermo Loreto de Andrade y María de Silva y Vasconcelos.³ Tuvieron cinco hijos llamados: Martín, Francisco, Antonio, María y Ana.⁴

La línea iniciada por Blas Correa de Benavides e Isabel Loreto de Silva ha tenido continuidad a lo largo de varios siglos en diversas familias venezolanas, de las cuales se pueden citar, entre otras: Álvarez,⁵ Arráez, Ascanio, Blanco, Bolívar, Correa, Herrera, Mijares de Solórzano, Palacios y Blanco, Ribas, Rodríguez del Toro, Silva, Tovar y Bañes, Tovar y Ponte, Ustáriz, cada una de las cuales es, asimismo, tronco de muchas otras líneas familiares venezolanas.

Caracas, abril de 2000.

¹ Esta información se extrajo del documento referente a la Limpieza de sangre de Blas Correa de Benavides (1611). Archivo General de la Nación. Caracas

² Actas del Cabildo de Caracas, Tomo III. Encomiendas, Tomo V.

³ Corresponde a la partida 539 asentada en el Libro parroquial más antiguo de Caracas (1579-1615). En: *Matrimonios y velaciones de españoles y criollos blancos*. Publicaciones del Instituto Venezolano de Genealogía. Caracas. 1974

⁴ Los nombres y las fechas de bautismo de estos descendientes fueron recopilados por **Ramírez, J. A.** *Las primeras familias de Caracas*. Editorial Panapo, Caracas. 1986.

⁵ El estudio genealógico de la línea Álvarez se encuentra en: **Lindorf Álvarez, Helga.** *Genealogía de una familia venezolana. Estudio de los aportes migratorios en los siglos XVI-XIX*. Trabajo de incorporación al Instituto Venezolano de Genealogía. Caracas. 2000. Las relaciones de la rama Correa con las demás familias nombradas se dedujo del análisis de las partidas reseñadas en: *Matrimonios y velaciones de españoles y criollos blancos*. Publicaciones del Instituto Venezolano de Genealogía. Caracas. 1974